

## Presentación

En este nuevo número de la **Revista En Prospectiva** entregamos a la comunidad académica y científica un conjunto de productos científicos, resultado de investigaciones, ensayos y reseñas históricas, que nos permiten abordar temas desde la visión de diferentes áreas, lo cual enriquece la reflexión y análisis cumpliendo de esta manera con nuestro propósito de comunicar los resultados de la investigación, favoreciendo la democratización del conocimiento científico.

En tal sentido, el investigador español José Gesto Rodríguez, en su artículo titulado: La innovación en la gestión pública, analiza los avances que se han gestado en el sector público fundamentado en una revisión documental orientada a la exploración de distintas definiciones del término, asimismo, aborda la descripción de algunas formas de trabajo y modelos empleados en la construcción de organizaciones públicas innovadoras. Dicho análisis, evidencia la necesidad imperante en la gestión pública de innovar para generar respuestas eficaces a las expectativas ciudadanas.

Por otra parte, conseguimos un interesante producto de investigación, el cual se propone configurar una nueva visión de la gestión cultural en la época transmoderna. Su autora, Azorena Oviedo, nos invita a abandonar la visión determinista y lineal para comprender la gestión cultural desde una mirada compleja, que facilite la consolidación de políticas y proyectos en el ámbito cultural encaminados a favorecer el desarrollo social.

Seguidamente, Yenny Chirinos Alvarado, nos entrega una relevante propuesta de abordaje con relación a la gestión del conocimiento, apoyada en un modelo teórico dirigido a bibliotecas públicas sustentables. Sus reflexiones destacan que las bibliotecas públicas están llamadas a incorporar procesos de generación, validación, difusión, transferencia y aplicación de conocimientos con pertinencia social y sustentabilidad, a fin de avanzar en la transformación hacia organizaciones inteligentes.

Ahora bien, en el contexto de los ensayos, Andrés Aular López presenta un enfoque novedoso con respecto a la investigación universitaria para la gestión socio-comunitaria. El trabajo persigue explorar los conceptos de comunidad y desarrollo socio comunitario, así como su entramado de relaciones y acoplamientos, con el objetivo de conducirnos a una reflexión propositiva que derive en la construcción de una agenda de investigación. De este modo, destaca que las instituciones de educación superior deben propiciar el pensamiento complejo para abordar las realidades de las comunidades.

Por último, Gustavo Báez Guirola, muestra una reseña bibliográfica sobre las aves de Isla de Coche-Venezuela, espacio geográfico de gran belleza natural que exhibe una amplia diversidad biológica, obra que resulta de gran interés académico por cuanto logra integrar los aportes de la ecología,

ornitología y la fotografía, ofreciendo al lector la posibilidad de conocer las distintas especies que habitan este territorio.

Agradecemos a los autores que participaron en este nuevo número por su contribución a nuestra revista, así como al grupo de árbitros, el comité editorial y los miembros del personal de apoyo técnico, sin duda el esfuerzo colectivo deriva en un producto de reconocida calidad que cumple con los criterios científicos exigidos para este tipo de publicaciones.

Dr. Juan Pedro Pereira Medina  
Rector